<u>PRESENTACIÓN</u>

٠,

٠,

٠,

°,

ď,

°°

Dios Padre, Hijo y Espíritu Santo, Hermanos mayores de todas las Hermandades, miembros de las hermandades: dignísima autoridad; familia y queridísimos amigos todos: Buenas Noches y Paz y Bien

Quiero agradecer a mi hermana y presentadora Rosa Mari que en esta noche tan especial me haya mostrado a vosotros como ella mejor sabe: con palabras que salen del corazón, y es que mi hermana es, ha sido y será una de mis mejores amigas dentro de la familia, al igual que mi hermana Virginia por supuesto, que no la olvido. Cuando escribí esto sólo me imaginé que cuándo lo harías, porque nunca te veía haciéndolo, creía que lo dejarías todo para el final y lo harías a la a la ligera...y que no tendrías tiempo para prepararlo, pero ...¿cómo pensar eso si siempre has tenido tiempo, alma y corazón para mi?. Has sido mi hombro en qué apoyarme en muchas ocasiones y mi sala de confesiones en cada pecado que cometía, me viste nacer y crecer a tu lado y es que eres mi hermana de sangre, de vida, de corazón. Ella es servicial, amigable, generosa y muy muy responsable..es MI HERMANA MAYOR, ella supo corregirme cuando estaba en el error. Pero si de ti se tratara contaría 17 años de tu vida. Y eso me llevaría bastante. Esto es para ti:

Fuiste un día de Primavera
De todas las flores la más bella,
Y el día en el que nací
Te quise por como eras
Ahora por lo que te has convertido:
Una flor que para nada olvido
En una rosa fresca
Y que por nada dejaré cortar.
Hermana flor, hermana Rosa
Eres lo más bonito entre todas las cosas

Con mis hermanas fue con las primeras que me asomé al balcón de la Semana Santa y que aun con mis 17 años lo sigo haciendo.

Nací en el seno de una familia humilde, trabajadora y..¿cómo no? cristiana. Y a mis padres les debo este gran honor de estar empezando este pregón porque de no ser por ellos, creo que hoy no estaría aquí, GRACIAS.

Recuerdo un año que me operaron unos días antes de empezar la semana santa de los pies y no podía andar ¿y sabéis que? mi madre fue durante esa semana mis pies... estuvo ahí al pie del cañón porque yo quería salir a ver la semana santa y ella se preocupó por encontrar una sillita donde poder ir a todos lados, estuvo ahí y siempre lo ha estado y quiero aprovechar esta ocasión para decirle lo mucho que la quiero y que jamás olvidaré que es mi madre porque a gente que conocemos se le olvidan.

Gracias a mi padre por ser valor y fortaleza y por educarme como Dios manda| por no solo ser mi padre sino por ser el padre de todas sus hermanas y de las mías, por corregirme, por quererme, por jugar conmigo cuando era pequeña, por hacerme reír cuando estaba enfadada, por darme lo que quiero, por ser mi padre.

Doy Gracias a mi abuela por ser mi Semana Santa en estos tres años porque creo que su vida ha pasado mucho, quien antes hacían llamarse "amigos suyo" y que la aclamaban con Palmas al entrar en Jerusalén por dinero y esas ansias de querer más de lo que ella podría dar, la condenaron a varios años de dolor, yo también lo pasé mal

abueli y recé por ti, yo estuve ahí y espero que mi porción de esa montaña de arena te haya servido de apoyo en estos años, abuela te quiero un montón.

Siempre has sido mi ejemplo a seguir por tu fortaleza y esa vez que te hizo falta una mano en quien agarrarte yo puse la mía. Lo pasaste mal y yo contigo. Espero que de ahora en adelante el tiempo sepa guardarte solo buenos recuerdos, como este y hacerles ver a todo el mundo que eres la mejor abuela que cualquier nieta desearía.

...

Especialmente doy gracias a mi vecino Piri que fue él quien me propuso a la hermandad y el que llevaba ya algunos años poniendo su confianza en mí, Gracias Piri por ser mi nombre en esas propuestas de las reuniones y por ello espero no fallarte. Cuando me diste la noticia lo primero que dije fue "¿De verdad?, ¿Qué alegría?" Aunque no fue eso lo que sentí en ese momento, puesto que es algo que a no muchos se les concede y lo que tuve fue un miedo terrible, pero que con el paso de los días lo hice... empezar este pregón, y el miedo fue convirtiéndose en esa alegría que en un principio pasó por mi mente.

Tú también fuiste una de las personas que cada semana Santa, me hacías tener ganas de asistir a ella, de vivirla y eso empezó cuando a mis 7 años y ya han pasado 10, salía desde mi casa tan solo para ver lo que para mí aún era un misterio, ir vestido de Nazareno. Me encantaba fijarme en las zapatillas para después saber quien era, pero un año no vi sus zapatillas y era porque iba descalzo, entonces mi curiosidad cada vez por la semana santa fue a más y al final me di cuenta de que la Semana Santa no es nada más que un misterio que muchos no saben resolver, pero que yo fui descubriéndolo poco a poco con el paso de los años.

Gracias a las hermanas por haber dejado que en esta Iglesia realice mi pregón porque la verdad es que son tantos los años que he pasado en este colegio que es como si estuviera en casa.

Doy Gracias a mi Colegio en mayúsculas y digo esto porque no solo lo forman árboles y muros sino que entre ellos se encuentran personas con una gran fe en Dios y en la Iglesia, y las cuales me han sabido inculcar. Ellas me han enseñado casi todo lo que sé. Empecé cantando "Los niños hebreos llevando Ramos de Olivos, salieron al encuentro del Señor aclamando HOSANNA" y se terminaba con la de "Hoy el Señor, Resucitó" Aprendí que cantando se reza dos veces o por lo menos eso es lo que me decía mis gran hermanas: Sor Mari Carmen Campos, Sor Teresa y Sor Puri. En esta Iglesia hablé con Dios por primera vez, me confesé, renove las promesas de mi bautismo, hice mi primera comunión, recibí mi insignia de Paz y Bien y hace poco mi foulard.

En estos patios he reído, llorado, cantado y querido a mucha gente. De aquí me llevé a muchas personas en mi corazón aunque ahora no estén aquí como son alumnos, profesores y hermanas.

Doy Gracias también a dos grandes personas que también me han enseñado mucho de la Semana Santa de este pueblo y que al escuchar sus pregones me marcaron; esas dos personas son Francisco Cornejo y Carlos Cevaqueva; dos grandes amigos y dos grandes personas que además de saber querer a la gente saben hacer que la gente los quiera y por supuesto saben llevar muy dentro a la Semana Santa todos los días del año y no solo una semana.

También he aprendido de mis amigas y compañeras de mi grupo de Paz y Bien y de mi monitora Paqui por supuesto. La admiro porque lleva tanto amor dentro que sabe llevar las cosas no con la cabeza sino con el corazón y lo mejor de todo es que a nosotras nos lo enseña. Mi grupo me ha ayudado a hacer este pregón porque cada Viernes que nos reuníamos era una cosa más que aprendía, sobre la vida de Dios de los demás y de mi.

Yo hablo como la juventud y nadie me había llamado así hasta que Carlos Corredera lo hizo, casi nunca ya me llamaba por mi nombre sólo me preguntaba ¿Adónde vas Juventud? Nunca lo comprendía, pero ya sí; creo que es *********************************

.

porque ve en mi una persona joven con ganas de aprender de los demás, de mi misma y sobre todo acrecentar su fe en la Iglesia y como hay pocos jóvenes que desean eso y a mi me conoce pues por eso lo hará.

Ya creo que no queda más que decir y os espero no aburrir He reflexionado, preguntado, rezado y leído Espero de corazón que esto no quede en el olvido Sudor de mi frente ha costado y dolores en mis manos he sufrido Pero todo es poco para mi pueblo todo es poco para mi Palma del Río

ORACIÓN DE ENTRADA

"Jesusito de mi vida yo te doy mi corazón, tómalo, tómalo, tuyo es y mío no", así empecé yo mi vida como cristiana y así quiero comenzar mi pregón, poniéndome en manos de Dios Padre, hijo y Espíritu Santo para que me de las fuerzas suficientes para hacer lo mejor que pueda mi pregón.
Yo soy un pequeño granito de ese grupo que forma la JUVENTUD palmeña y aquí lo he de mostrar.

La Semana Santa para los Jóvenes Jóvenes palmeños animaos a participar de esta semana Dejemos a un lado nuestros vicios y las malas caras Es una Semana especial, es Semana Santa Vivámosla como Dios manda. Es una semana grande y hay que disfrutarla Vivirla en la fe y reflexionarla Hablar con Dios no es cosa de locos Es tan solo creer en el un poco El esta ahí siempre, pero no olvidamos constantemente así que tenerlo presente en vuestras mentes Lo olvidamos en estas fechas para variar Preferimos ir de marcha o ir a bailar. Amigos jóvenes ESCUCHADME Vivamos la Semana Santa con corazón cofrade Seamos cristianos y hagamos que Dios nos ame

Los Costaleros

Algunos van descalzos y otros con alpalgartas pero tanto a unos como a otros..Dios a todos ama Unos llevan tiempo y otros están empezando y los animo a todos a que salgan to´los años. Ellos lo sienten, se sienten cristianos, se sienten libres, se sienten hermanos En los ensayos todos ayudan a todos y el día de la salida... demuestran ese "hombro con hombro". Cada día que se ponen la faja un cosquilleo les recorre todo el cuerpo Pero el día en el que sacan su paso, todo es puro sentimiento

Algunos lloran y otros gritan Pero no pasa nada es su día Sudan, andan y descansan Pero cuando el paso se para Más ganas tienen de ponerlo de nuevo en marcha. Ellos no hablan, lo hacen sus pies Que con un paso recto y firme ¿Canciones?...más de 100. Venga arriba, venga adelante Que hay que ser fuerte para no derribarse Venga arriba, venga adelante Y dejad que vuestra fe os delate Que para llevar a hombros un Santo Fe y amor nos están sobrando Venga costalero, haz que me emocione Y mece a tu paso al compás de tambores ¡Ay costalero; No pares ¡Qué es tan bonito lo que haces! Mece al paso, súbelo Haz que llegue al lado de Dios No es tarea fácil, ya lo sé Pero tampoco es creer sin fe. Así que si fe en el tienes, Lo que creas imposible...se puede.

Los Nazarenos

٠,

Luces pequeñitas hacen un pasillo Que mientras, avanzan llevando su cirio Desde rojos y beige pasan a azul y amarillo Y entre ninguno de ellos queda un huequecillo Una bata que llega hasta el suelo y un cordón en la cintura anudado... son algunos de los requisitos de su vestuario Tan solo muestran de su cara Unos ojos que cansancio delatan Y mientras se dan la caminata Todos alumbran con sus velas bien altas Guantes con cera seca Y zapatillas un poco negras Es lo que queda al llegar Sus velas poco a poco se consumen Pero todos intenta que hasta la Iglesia les dure. TODA LA SEMANA

...

ď,

ď,

..

..

e,

.0

o,

00

e.

00

o°e

ď.

e,

ď.

ď.

ď,

ď,

ď,

ď,

e,

e,

s.

La Semana Santa no sólo comienza el Domingo de Ramos Comienza en cuanto a alguien le pasa algo, Todos sufrimos, todos lloramos Y muestra de ello que después lo recordamos. Así es la Semana Santa, Una Semana que a todos nos encanta. Vivirla acogerla, Tenerla y aprovecharla Son algunos requisitos Que sirven esta Semana

<u>DOMINGO DE RAMOS</u>

Palmas, flores y mejores galas La hermandad de la Borriquita prepara Todo está a punto, es la semana Y con este paso, empieza la marcha. Esperan ansiosos la llegada, Del día en el que la Virgen de la Estrella salga ¡QUÉ BONITA ERES! ¡QUÉ GUAPA! A ver si es verdad que este año te sacan De rojo Pasión Las calles se van pintando Yun gran olor a amor Por todos los rincones va dejando, ¡PALMEÑOS, DEJAD PASO! ¡QUE VIENE JESÚS PEGANDO SALTOS! En lo más alto se ve él, De base una legión de pies Y en medio late un corazón cofrade De todos los costaleros que lo sacan a la calle ¡PALMEÑOS DEJAD PASO! ¡QUE VIENE JESÚS PEGANDO SALTOS! No existe el silencio para ningún oído Incluso los costaleros con sus pasos crean su himno ¡PALMEÑOS DEJAD PASO! ¡QUE VIENE JESÚS PEGANDO SALTOS! Desde niños pequeños a ancianos lo acompañan Y en sus manos alzan todos un millón de palmas ¡PALMEÑOS DEJAD PASO! ¡QUÉ VIENE JESÚS PEGANDO SALTOS¡ Salen a su encuentro gritando HOSANNA

Y en su camino por nuestro pueblo todos le acompañan. ¡PALMEÑOS DEJAD PASO! ¡QVÉ VIENE JESÚS PEGANDO SALTOS¡ El sol veía su salida y con las estrellas junto a él se dormían ¡PALMEÑOS DEJAD PASO¡ ¡QVE VIENE JESÚS PEGANDO SALTOS¡

LUNES SANTO

Con un rosario en mano Yen un carrito un altavoz Muchos palmeños cristianos Alzan juntos la voz Todos van rezando Mientras acompañan a Jesús Y tan solo esperando Que te unas tú Acompañemos al crucificado Llevémoslo al Calvario Así podremos ver al resucitado Salen en la noche y empieza a rezar Porque Jesús sufriendo está Juntos de la mano Lo llevamos a lo más alto Y allí te mueres al lado de malvados Tu callaste y antes de cantar el gallo Tres veces te negaron TE golpearon y abofetearon Y con una cruz te cargaron Una corona en la cabeza y en las muñecas y pies clavos Vestiduras rajadas y costado cortado ¿Era el resultado del enviado? Muchos incrédulos le preguntaron Y el no respondió sufría tanto que no le salía la voz A los hombres de sus lados, criminales los perdonó Y una vez terminado todo esto suspiró. Jesús había muerto y ahora habría que esperar a que pasaran tres días para poder resucitar

MARTES SANTO

La Calle se ensancha Y nazarenos verdes esperanza Empiezan la marcha Hoy saldrán varios pasos a la calle Empezando por Jesús y acabando con su madre

.

Viene Jesús, todo está en silencio Pues con su Padre orando esta en el huerto; Tu pueblo te mira Tu pueblo te aclama Y tras un pasillo de casas blancas Se empieza a oírse una marcha ¡Qué viene otro paso! ¡Aparta! Que quiero ver la Semana Santa El pelo de gallina Se te pone mientras pasa Y unas cosquillas te entran por las nalgas ¡Qué bonito el día! ¡Qué bonita la semana; Y ahora vienes detrás con las manos atadas Apresado estas y serás juzgado Pero tu Padre ya te a preparado Tu ten siempre presente A tu Padre en tu mente Pagaras por nosotros Eso ya lo sabes porque después de rezar sudaste sangre Sufriste, amaste pero no hubo injurias que tu verdad parase Fuiste sincero y mostraste tu verdad Incrédulos aquellos que te entregaron por cobrar. Ahora viene tu madre que aunque no lo sepas Contigo a todos lados va aunque no te des cuenta Ella te quiere, ella te aprecia Y no sabe todavía lo que te pasará si te arrestan Viene detrás, caminando Y esperando... Que su hijo al que están juzgando no lo maten porque es un Santo Tus nazarenos esperan contigo No te olvides de que somos tus hijos De tu color vamos vestido Y no quedaras en el olvido.

MIÉRCOLES SANTO

* * *

٠,

..

.

.0

.0

..

ď.

..

..

..

..

e,

ď.

e°

ď.

...

ď.

60

t. t. t.

. . Cristo de la Salud bajaste de la montaña Algunos años con lluvia Y otros haces que el sol salga Ahora que has bajado de tu templo, ahora que has bajado de tu montaña Paséate por nuestras calles, Por tus calles de Palma. ;

Nos traes Salud, Perdón y esperanza, Y con todo y con eso a ti no te basta ¡Baja de tu cruz; ¡Muéstranos tus poderes; Insensatas personas que no saben lo que quieren Crucificado en tu madero a Dios hablas Para que a nosotros pecadores nada nos pasara Te entregamos por apenas nada Para tener algo más Yahora encima de que nos salvas A tu madre nos das Detrás tuya viene, hazla pasar Que ella también quiere participar Sus lágrimas por ti están slorando Porque sabe que te están matando Es tu madre, dile algo Dile algo para que pare su llanto Alzas la cabeza y dices a media voz Que tu madre es la de todos Y que la queramos de todo corazón. Nosotras la queremos y nosotros a ti Porque sois parte de mi existencia y mi razón de vivir

JUEVES SANTO

÷

..

ď.

٠.

Miras al cielo para hacer una petición Y es tan sólo ...pedir perdón No sabemos lo que hacemos, No sabemos tener fe Aunque siempre podemos acrecentar esa fe Ya sales crucificado y en tu costado tan solo hay cicatrices Pero nosotros intentaremos devolver lo que tu por nosotros hiciste No tuviste suficiente con escoger por nosotros la muerte.. Que a tu madre, no las diste conscientemente María Magdalena a los pies de tu cruz se encuentra Supiste perdonarla y hacerla que en Dios creyera Te aprecia, te ama Porque la salvaste de quiénes ansiaban matarla Pecadora pública era Pero tu la quisiste por como era Detrás viene tu madre y mira como sufre al verte ella te dio el ser y ahora te ve en tu muerte Dolor y sufrimiento en su rostro esta Y con tinta de lágrimas su cara pintada está

Un clarinete y dos flautas
Todos lo años acompaña
Al llanto de la Virgen en su caminata
María Santísima de los Dolores
No llores tanto
Que sabemos que tu dolor no lo cura el llanto
Nada puedes hacer si lloras "Virgencita"
Nada puedes hacer si lloras
Solo puedes demostrar que lo añoras.
Pierdes un hijo y es muy duro
Pero ahora tienes a todo el mundo.
Sonríe virgencita y hazme feliz
Eres mi madre y no puedo verte sufrir

VIERNES SANTO(De madrugada)

De noche ya se preparan un montón de nazarenos morados Que ansían comenzar la marcha Las velas de los nazarenos salen encendidas Y cuando llega la luz del día ya están consumidas Ellos te hacen más visible tu paso Y esperan que no sufras estando a su lado Jesús sale por las puertas con una cruz a sus espaldas Y la Virgen de la Piedad detrás lo acompaña Todos esperan que llegue la luz de la mañana Haga más bonito por donde Jesús y su madre pasaran. Muchos penitentes salen a tus espaldas algunos con una cruz cargan y otros salen si alpargatas Tu cruz es la nuestra Pero tu nos haces la marcha Llevando nuestros pecados y dejándonos que limpiemos nuestra alma. Tan bonita como siempre Tu madre sale a tu encuentro y tus penitentes A su lado te sienten. Llega a la Iglesia y suenan las campanas dentro estás ya y apenas a pasado nada Todos a pesar de tu gran paseo por las calles de tu Palma entran dentro de la Iglesia y allí te alaban Besan tus pies, tu túnica, tu cara Y es que sin ti nosotros no somos nada Jesús Nazareno, que estás en Palma quédate con nosotros

.

:

..

VIERNES SANTO

. . .

s.

e.

e.

ď,

e,

ď.

٠.

ď.

ď.

.

ď.

ě.

J.

Día triste, día de luto Nuestro Padre Jesús muerto yace en el sepulcro Mujeres de mantilla lo acompañan en su entierro No está aquí ahora esta entre los muertos Es un día triste es un día negro No sufras madre mía Que sabes que estará aquí en tres días Resucitará de entre los muertos Y subirá al lado del glorioso Pero no slores virgencita y mientras tanto Para tu llanto. Consuélate en tus costaleros y capataz Que no te paran de piropear. Virgen guapa, virgen pura Virgen stena de dulzura. El no está, nada puedes hacer Pero en Dios has de tener Fe El vendrá no te preocupes Y estará bien así que ni dudes. El es Hijo de Dios así que no te preocupes Que seguro que donde quiera que esté Dios le ayude No sufras virgen mía, no te sientas mal Si estas al lado mía ¿qué quieres más? Tu estate tranquila, haz de esperar A que llegado el tercer día puedas comprobar Que tu hijo con su Padre está

DOMINGO DE RESURRECCIÓN

El cielo a Palma a llegado
Y con trompetas y cornetas los romanos andan desconcertados
¿Dónde esta Jesús?¿Dónde está el enterrado?
Solo las mujeres han visto su paso
¿Dónde está Jesús?¿Dónde está el enterrado?
Una hilera de nazarenos representan un camino
El que llevará a Dios a su destino
¿Dónde esta Jesús?¿Dónde esta el enterrado?
Está en lo más alto, HA RESUCITADO.
¿Dónde está Jesús?¿Dónde está el enterado?
Pregúntale tu, cristiano
¿Dónde esta Jesús?¿Dónde esta el enterrado?
Al lado del Dios que lo ha creado
¿Cómo puede ser?
No me lo preguntes a mi, sino a él

¿Cómo puede ser? Porque FE en ÉL has de tener.

Están abiertas de nuevo las puertas de la Iglesia Esperando la ultima llamada En la que los costaleros te suban con más ganas Puesto que al cielo querían llegar Sube a lo mas alto con olor a rosas, jazmín y azahar Virgen de la Aurora que en la Iglesia estabas sola Ya tienes dentro a tu hijo

SOBRE LA GUERRA

\$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$ \$

..

Cada mañana que nos levantamos No queremos poner la televisión Tan solo emiten injusticias y dolor Así que preferimos tan solo Tomarnos el café y salir corriendo Pa' el trabajo Hasta que una de esas mañanas nos decidimos a enchufar la tele y... El dolor y sufrimiento son imágenes en todos los telediarios Jóvenes, niños y Ancianos Víctimas de un atentado Todos inocentes en manos de malvados Que tan solo desean tener sus bolsillos bien atados. Un estallido rompe el silencio de la noche Después de esto...gritos y voces Miles de muertos, miles de heridos Y algunos orgullosos por con su deber haber cumplido. Algunos llegan a su casa con sonrisa de oreja a oreja Y otros sin embargo ¿a dónde llegan? Solo el llanto se lo recuerda, no tienen nada, nada que los mantengan Y lo poco que tenían en llamas se encuentran Solo dolor y sufrimiento causa la guerra Y por ese sí al que España se enfrenta Todos luchamos para que España reaccione Y todos queremos que no colabore Muchas vidas de inocentes han pagado por vivir En el lugar en el que empezaron a existir La decisión está tomada pero.. "NUNCA ES TARDE SI LA DICHA ES BUENA" así que yo os animo a todos a gritar "NO A LA GUERRA"

Que hace porque ellos ganen más dinero a costa de matar. Es una cruel Semana Santa que todos presenciamos y espero que recuerden al igual que recordamos a Jesús, la muerte de todos esos inocentes, que pobres y sin tener la posibilidad de defenderse ya no están con nosotros(Niños, jóvenes, ancianos..).

ď,

e.

٠,

**

Bueno y con esto concluyo mi pregón que espero que os haya gustado. Me lo he pasado muy bien escribiéndole y un poco de nervios al hablarlo. Buenas Noches y gracias por haber venido. Que Dios os bendiga a Todos.